

GAZETA

DE MADRID

DEL VIERNES 19 DE JULIO DE 1782.

Constantinopla 19 de Mayo.

EL 25 de Abril se botó al agua un navio de 56 cañones, y quedan en construccion otros varios del mismo porte en los astilleros de Turquía; mas ni este aumento de nuestras fuerzas navales, ni las voces muy divulgadas de desavenencias entre la sublime Puerta y algunas Cortes de Europa, bastan á persuadirnos que se trata de guerra. Mientras mande el actual Sultan, y mientras baxo sus sublimes órdenes gobierne estos dominios el Gran Visir Issed-Muhamed habrá paz en el Imperio Otomano. Pero si llega á mandar el Príncipe Selim hijo del último Sultan, que es á quien corresponde el Trono de Turquía, quizá se verán en breve sus vasallos en guerra, pues se le advierte algo inclinado á ella. El Gran Señor le ha dexado sobrada libertad contra lo que previenen las costumbres precisas y útiles en este Imperio, segun las quales el sucesor de un Sultan difunto debe permanecer en el Castillo de las Siete-Torres, en donde se le cria con la mayor sencillez. Achmet IV que impera en el dia estuvo de este modo 40 años sin mas trato que el de las personas de su servidumbre.

Se han renovado últimamente en Georgia las hostilidades entre Heraclio é Iramet conocido con el nombre de Salomon; llegando á tal punto que las Provincias inmediatas se han visto obligadas á tomar parte en sus querellas.

Transilvania 26 de Mayo.

SEgún cartas de Moldavia del 12 del corriente habia sido despuesto 15 dias antes el Baxá de Chazim y debia pasar á Constantinopla para dar cuenta al Divan de su descuido en tener incompleta la guarnicion de aquella Plaza aunque cobraba de la Puerta la dotacion por entero. Luego que tuvo noticia de estar
en

en camino su sucesor juntó 400 Tártaros para completar el número de tropas que está prevenido; pero como no habrá dexado de saber el nuevo Baxá este artificio, lo participará sin duda á la sublime Puerta, y el Baxá pagará con la cabeza un delito de mucha consecuencia en Turquía.

Viena 19 de Junio.

Concluída yá la causa formada en rebeldía contra el Conde Strasoldo, que siendo Capitan de Círculo en Lemberg desertó de Galicia, ha tenido por conveniente S. M. Imp. mandar que despues de degradarle de nobleza sea ahorcado en efígie.

En la mayor parte del Reyno de Hungria hubo á mediados del mes último unas tremendas tempestades que han asolado los campos causando grandísimo daño á los ganados. En el Condado de Trenchin reventó una nube sobre el Lugar de Dluhepole, y fue tanta el agua que arrojó que arruinó 53 casas, arrastrándolas hasta el rio Vago con las personas que se habian acogido á ellas. Halláronse 6 hombres ahogados, y los demas casi enterrados en el fango, ó moribundos en el rio. Se juntaron en él 13 casas una sobre otra, y cortaron su corriente, de que resultó formar nueva madre.

Aunque las Regencias de Tunez y de Argel han restituido los bastimentos Austriacos de qué se habian apoderado los corsarios Moros dando tambien libertad á sus tripulaciones, han resistido devolver los cargamentos cuyo importe asciende á medio millon de florines: en consecuencia de lo qual han recurrido nuevamente los cargadores al Emperador suplicándole alcance de la Puerta Otomana una indemnizacion por la pérdida que han hecho, fiados en la seguridad que les daba el Firman del Gran Señor. S. M. Imp., que se ha propuesto favorecer al comercio sabiendo que es el verdadero manantial de la prosperidad de los Estados, ha expedido órdenes al Internuncio en Constantinopla para que solicite del Divan el justo resarcimiento que solicitan con razon sus vasallos.

Londres 28 de Junio.

El objeto de la division de Mr. Douglas es, segun algunos, cruzar delante del puerto de S. Maló para interceptar ó impedir salga el comboy que debe unirse en la Isla de Rhé á algunos buques destinados para la India. Se espera que estorvando por ahora su partida quede Mr. de Suffren imposibilitado de hacer en mucho tiempo tentativa alguna por falta de víveres y de municiones, que es en lo que consiste el cargamento de aquellos transportes Franceses.

A la esquadra del Lord Howe debe unirse la division de Mr. Ross surta en las Dunas; y parece que en todo se juntarán de 30 á 32 navios, los tres de 100 cañones, y que empezará á cruzar hoy ó mañana. Para reemplazar los soldados de Marina que por falta de gente sirven de marineros, ha sido forzoso embarcar en estos buques un Regimiento de Infantería de la guarnicion de Portsmouth. El destino de la esquadra grande Británica es, si se ha de dar crédito á las voces generales, buscar á la combinada que suponen estar á la entrada de la Mancha; y en caso que evite esta el combate, ir en derechura al socorro de Gibraltar. No falta quien desapruebe se expongan las fuerzas navales que restan á la Inglaterra á un combate cuyas resultas no pueden sernos favorables atendida la superioridad de los enemigos, que dicen es de 11 navios, y será mayor si se le reunen algunos Olandeses. En el Consejo de S. M. ha habido algunos dictámenes contra este partido; pero el deseo y la esperanza de que domine en estos mares la bandera Británica como en los de Indias ha prevalecido. Como quiera, aun está en los puertos Mr. Howe; y sabe todo el mundo que no gustamos medirnos con los enemigos con fuerzas inferiores, ni aun iguales.

Quedan en el Támesis y en otros puertos del Reyno 8 navios á lo menos, de 50 á 90 cañones que por falta de marineros no pueden hacer servicio alguno, pues es tal la escasez de gente que para completar las tripulaciones de nuestra esquadra ha habido que recurrir á los navios de la Compañía que estaban prontos á emprender su viage, y tomarles la mayor parte de las que tenían. Tambien ha mandado el Almirantazgo que los que han llegado ó llegasen de la Isla de Menorca, incluyendo los prisioneros hechos allí por los Españoles, pasen inmediatamente á Portsmouth ó Plimouth para servir en los baxeles que les señalen los Comandantes de aquellos puertos.

El 22 pasó á la altura de Plimouth un comboy de mas de 200 velas escoltado por 2 navios de 50 cañones y 5 fragatas, dirigiéndose á Quebec, Nueva-Yorch, la Carolina Meridional y otros puertos de América.

Ha publicado la Secretaría de Marina en Gazeta del 25 una carta del Teniente Cadman, de cuyo contexto resulta que el 20 de este mes al cabo de dos horas de combate apresó al corsario de Flesinga el Zeuze mandado por el célebre Pedro le Turc, que montaba 16 cañones de á 6 y uno de 18, con 113 hombres de los quales hubo 21 muertos y 17 heridos, entre estos sus dos Capitanes. La pérdida de los Ingleses consistió en un hombre

herido y otro muerto. El buque apresador se llama la Desconfianza: su artillería es del calibre de á 4, y su tripulación no pasa de 31 marineros.

El número de prisioneros existentes actualmente en las cárceles de Mill llega á 852, de los quales 736 Americanos, 97 Franceses, 14 Olandeses y 5 Españoles. Los primeros se enviarán quanto, ántes á Chesapeake para ser cangeados, y ha mandado el Gobierno los provean de vestidos nuevos ántes de su partida.

La esquadra del Lord Hood que se halla á la altura de Sto. Domingo se compone de 25 navios de línea, los quatro de 90 cañones, doce de 74, uno de 70, y ocho de 64; y así estos buques como todos los demas de la Marina Real que se hallan en ambas Indias están forrados de cobre; y aún añaden que los apresados por Rodney lo estarán en breve.

La última lista que ha publicado el Almirantazgo de las embarcaciones apresadas desde 12 de Marzo hasta 7 de Mayo de este año por la esquadra que manda en la América Septentrional el Almirante Digbi comprehende 26, de las quales se ha hecho ya mencion anteriormente.

La Gazeta de la Corte del 22 contiene una orden para que ningun marinero vasallo de la Gran Bretaña entre en el servicio de las Potencias estrangeras; y previene que los que se hallen ausentes en el dia se restituyan á este Reyno. Tambien ofrece gratificaciones para los sugetos que descubran á los que se ocultan; y para los que se presenten voluntariamente (sean marineros ó nó) á servir en la Marina Real.

Informa igualmente dicha Gazeta que juntas ambas Cámaras el 19, y autorizados por S. M. varios Lores, se notificó la aprobacion Real á 19 Billes públicos, y á 15 particulares. El 21 se aprobó en la misma forma un acto que anula otro del año sexto del reynado de Jorge I, intitulado: „Acto para asegurar „mejor la dependencia de Irlanda á la Corona de la Gran Bre- „taña.“

Algunas personas quieren suponer que aún no están contentos los Irlandeses; y una carta de Dublin del 18 de este mes lo confirma: pues asegura que en una Junta celebrada el 17 por varios individuos de la Cámara baxa de aquel Parlamento se resolvió que la Irlanda debia ser declarada independiente de todas las leyes Británicas sin restriccion; y añaden que Mr. Flood desecha todas las ofertas del Gobierno. No hay duda que si esto fuere cierto puede ocasionar nuevas disensiones entre ambos Reynos,

nos , y causar á los Ministros embarazos que yá no temían. Pero hay sin embargo otra carta del mismo parage escrita el dia 20, en que refiere que varios sugetos de distincion han determinado asignar 40 schelines anuales á cada hombre que se presente en todo este año para completar los 20⁰ marineros que la Cámara de los Comunes de Irlanda ha ofrecido á S. M.; cuya gratificacion se dará desde el dia en que se les despida del servicio despues de concluida la guerra , ó desde antes á los que por heridos no puedan continuarla.

Por mas importantes que parezcan nuestras victorias en la India no debemos lisongearnos de conservar para siempre nuestros establecimientos en aquellas Regiones. Los enemigos adquieren paulatinamente valor y pericia en sus repetidos encuentros con las tropas Inglesas; y como á fuerza de pelear se adiestran en el manejo de las armas de fuego y de la bayoneta , no dexarán de vencernos en lo sucesivo siendo sus exércitos muy superiores á los nuestros. Así se verificó tambien en América , cuyos Naturales se aprovecharon de nuestras lecciones para derrotarnos luego , y al fin asegurar su independenciam.

Aseguran que la plaza de Savannah está bloqueada por el General Wayne , y que ántes de completar el bloqueo habia derrotado por tres veces las tropas de la guarnicion que hicieron salida contra las de su mando. Pasa por cierto que solo hay actualmente en Charles-town 1⁰ hombres de tropa reglada para la defensa de aquella Ciudad , y que el General Greene tiene tambien bloqueado al General Leslie : de suerte que el exército de este se halla encerrado en un recinto de 4 millas de largo y una de ancho.

Amsterdam 2 de Julio.

AVisan de Londres que el bergantin la Desconfianza armado por cuenta de S. M. Británica á las órdenes del Teniente Cadman , de porte de 16 cañones y 80 hombres de tripulacion , se apoderó á la altura de Portland del corsario Olandes el Zeeuw de 16 cañones y 120 marineros, mandado por el Capitan le Turc. El combate fue vivísimo y muy obstinado. Nuestro corsario perdió 21 hombres y tuvo 17 heridos. Causa admiracion que en un combate tan sangriento solo hayan tenido los Ingleses un marinero muerto y otro herido levemente; pero ya se sabe que en todos los casos llevan estos la máxima de ocultar su verdadera pérdida.

El Patron Volkman escribe desde la Granada haber entrado allí el dia 8 un corsario de Amsterdam que en su viage se apode-

deró de 3 embarcaciones Inglesas. No especifica el nombre del apresador, pero creemos sea el que manda el Capitan Geerman que salió del Texêl el 26 de Marzo.

Escriben del Haya que Mr. Brantzen debe salir en breve de allí con ciertos encargos para Versailles; y que aunque no lleva el título de Adjunto de nuestro Embaxador en aquella Corte, se cree deberá vigilar sobre los intereses de la República en las varias negociaciones que se formen en Paris con la Gran Bretaña sobre los negocios del día.

Versalles 3 de Julio.

MR. Mentelle Historiógrafo del Sr. Conde de Artois tuvo la honra el 29 del mes último de presentar á este Príncipe una obra de su composicion sobre la Geografía física ó natural antigua y moderna de España, con un mapa Español de D. Tomas Lopez Geógrafo de S. M. Católica, en el qual ha dibuxado la ruta por donde caminará dicho Príncipe en aquel Reyno.

Burdeos 4 de Julio.

LOs últimos pliegos que se han recibido del Marques de Vaudreuil por la Corbeta que llegó al puerto de Oriente, y las noticias que ha traído á Brest un barco Americano procedente de Sto. Domingo, refieren la llegada de Mr. de Bougainville al Guarrico el 14 de Mayo con 6 navios, añadiendo que se ha conferido al Conde de Vaudreuil que montaba el Magnanimo de 74 el mando del Augusto, vacante por el próximo regreso á Francia de Mr. de Bougainville, quien se retiraba á causa de enfermedad. Quedaban en el Cabo Frances 17 navios Españoles y 27 Franceses: y el Patron de una embarcacion Sueca que entró en el mismo puerto aseguraba haber encontrado al Almirante Rodney llevando á remolque 12 ó 14 navios, de los que creía se hubiese ido alguno á pique, segun el mal estado en que estaban.

Florenzia 16 de Junio.

SE ha expedido una Circular á todos los Superiores de Comunidades Religiosas para que remitan al Gobierno un estado puntual de todos los Conventos del Gran Ducado de Toscana, especificando el nombre de los Religiosos profesos, de los Novicios y de los Legos, con expresion de pátria, edad, dia en qué tomaron el hábito, el de su profesion y empleo de cada uno en la comunidad.

A los Cartuxos de Sena se les ha dado orden de aprontar anualmente 600 escudos que se repartirán á voluntad de nuestro Soberano entre los Curas Párrocos mas necesitados. Estos Religio-

giosos están en ánimo de retirarse todos á la Cartuxa de Pontignano, quedando cerrada y abolida para siempre la otra mas inmediata á la Ciudad.

Cartagena 4 de Julio.

EL 19 de Mayo bautizó el Cura de la Parroquia de Sta. Maria de Gracia, habiendo precedido la competente instruccion y la licencia necesaria, á una muger de edad de 50 años llamada Zara, esclava de D. Juan Pedro Prat Cónsul de Francia. Aunque habia estado entre Christianos al pié de 20 años no se le advirtió el menor desco de abrazar la verdadera Religion hasta 6 ó 7 meses há; pero desde entonces procuró instruirse con fervor en las verdades Católicas. Recibió en el Bautismo los nombres de Maria, Josepha, Catalina, Juana del Espíritu Santo; y fueron sus padrinos D. Joseph Prat y Doña Catalina Fourat su esposa: y en la Misa solemne que se cantó recibió la Sagrada Comunión, edificando al numeroso y lucido concurso que asistió á tan tierna funcion.

Alxeciras 7 de Julio.

HA entrado en este puerto apresado el Bergantin Ingles el Benjamin de 16 cañones, que conducía víveres para la Plaza de Gibraltar. Habian señalado las vigias al anochecer de ayer embarcacion enemiga por Poniente, y aunque el Gefe de Esquadra Don Buenaventura Moreno apostó en línea delante de Punta de Europa las fragatas Sta. Lucía, Sta. Magdalena y el xabeque Lebel, para cortarla si escapaba de los buques del apostadero de Punta Carnero, hubo calma durante la noche, y avistándola al amanecer el Comandante de este apostadero D. Federico Gravina, y que á toda vela se dirigía á Punta de Europa, hizo señal á la division de lanchas cañoneras del cargo del Alferez de navio Don Estevan Joel para que la cortasen, como lo pusieron en práctica, á cuyo tiempo estando el enemigo á tiro de cañon de Punta Carnero, arrió los juanetes y alas, y puso á popa la bandera Española sobre la de su nacion para fingirse presa, cuya señal hicieron las vigias, por lo qué creyéndolo así las lanchas se dirigieron á guiarla á este fondeadero; pero advirtiendo el Comandante del citado apostadero, que no habia recogido los botalones de las alas, y tenia éstas en disposicion de volverlas á izar quando le conviniese, repitió la señal de caza á las lanchas. Rompieron estas luego el fuego al bergantin, el qué quedándose con sola la bandera Inglesa les correspondió con su artillería, y tambien al xabeque S. Luis del mando del mencionado D. Federico Gravina el qué se habia inmediatamente

levado , y barloándose con el enemigo le batió hasta que dispuso le aboradasen el Alferéz de navio D. Fernando Perea y el de fragata D. Manuel Filingieri , en cuyo acto de atracarle se rindió.

Madrid 19 de Julio.

EL Martes de esta semana se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de S. Ildefonso en celebridad del cumpleaños de la Sra. Infanta Doña Maria Josepha.

Segun los Partes diarios del propio Real Sitio sigue felizmente en su restablecimiento la Princesa Ntra. Sra. ; á cuya gustosa noticia acompaña la de permanecer con perfecta salud el Rey y Príncipe Ntros. Sres. , el Infante y demas Personas Reales: criándose muy robusta la Sra. Infanta Doña Maria Luisa.

En el Regimiento de Infantería de Mallorca ha conferido el Rey Compañía de Granaderos al Capitan de él D. Francisco Herrero, y de Fusileros al Teniente de Granaderos D. Ventura Verges ; y Compañía tambien de Fusileros en el de Hibernia al Teniente de Granaderos, graduado de Capitan, D. Cornelio O-Kenny, y á D. Antonio O-Reilly, que ha sido Capitan del mismo Cuerpo.

Igualmente ha promovido S. M. á Capitanes de Infantería é Ingenieros ordinarios de sus Exércitos á los Tenientes é Ingenieros extraordinarios D. Antonio Sampere , D. Juan Villalonga , Don Fernando Lopez , y D. Francisco Villarrol.

Tambien ha provisto el Rey el Corregimiento de Villafranca de Panades en el Coronel D. Joseph Urdin , Gobernador Militar y Político de la Plaza de Castel-Leon y Valle de Aran.

Modo de remediar el abuso que hay en las amputaciones de los miembros , en el qual se manifiesta con observaciones prácticas la ligereza con qué hasta ahora se ha tratado una operacion tan seria: escrita en Aleman por Mr. Vilguer , Cirujano mayor de los Exércitos de S. M. Prusiana: traducida al Frances por Mr. Tissot , y al Español por D. Joseph de la Vega , primer Ayudante de Cirujano mayor, y Ex-exâminador del Real Proto-Medicato , sin las notas de Mr. Tissot. Se hallará en la Librería de D. Miguel Copin, Carrera de S. Gerónimo.

Nuevo y verdadero Retrato del Excmo. Sr. Duque de Crillon Capitan General &c. con alegorías á la conquista de Menorca, grabado por D. Joachín Fabregat de la Real Academia de S. Fernando y de S. Carlos de Valencia , su precio 4 rs. Se hallará en la misma Librería de Copin , con los de Mr. de la Motte-Piquet, del Conde de Estaing , y otros.